

INTERVENCION DE LA DELEGACION ARGENTINA

La Delegación Argentina agradece al Sr. Vusimuzi Philemon Madonsela, Embajador de Sudáfrica, por su desempeño como Presidente de la 27° Conferencia de Estados Parte, y da la bienvenida a las nuevas autoridades, reafirmando el compromiso argentino de colaborar en la construcción de consensos.

Expresamos nuestro apoyo y reconocimiento a la labor realizada por el Director General, Embajador Fernando Arias, y la Secretaría Técnica, especialmente en momentos en que la imparcialidad y el componente técnico resultan fundamentales para el éxito de la OPAQ.

Argentina reitera su compromiso con el desarme, la no proliferación, la cooperación internacional y el derecho soberano a la investigación pacífica de tecnologías, incluyendo las de uso dual, conforme compromisos y legislaciones nacionales e internacionales.

Recordamos el compromiso argentino de colaborar para un mundo libre de armas químicas, respetando la prohibición absoluta de su posesión, adquisición, transferencia o uso por Estados y no estatales.

En un contexto mundial marcado por tensiones y conflictos armados, Argentina reitera su firme rechazo al uso de armas químicas por cualquier actor, en cualquier lugar o bajo cualquier circunstancia, considerándolo una clara violación de las obligaciones internacionales establecidas por la Convención y el Derecho Internacional.

Expresamos nuestra preocupación por las cuestiones que aún permanecen abiertas y hacemos un llamado a las autoridades sirias para que colaboren plenamente con las investigaciones, permitiendo cerrar definitivamente el dossier sobre ese país, y reiteramos nuestro respaldo a los investigadores involucrados.

Recordamos la importancia de avanzar en la verificación de la completa eliminación de las armas químicas. Celebramos el éxito en el desarme químico completo, conforme a lo establecido en la Convención, que se materializó en julio de 2023 con la destrucción de los últimos arsenales de armas químicas.

Realizamos un llamado enérgico a todos los Estados a cumplir con las obligaciones de la Convención y las decisiones de la Organización. Asimismo, invitamos a aquellos que aún no son miembros, a unirse a la Convención de Armas Químicas.

Destacamos que en materia de prevención del resurgimiento de armas químicas, la cooperación resulta esencial. En este sentido, reconocemos el papel crucial de la Secretaría Técnica en el fortalecimiento de las capacidades de los Estados Parte.

Enfatizamos la necesidad que la Secretaría Técnica adopte medidas concretas para abordar los persistentes desequilibrios geográficos en la composición de la Organización. Valoramos los avances en el Grupo de Trabajo sobre Representación Geográfica y exhortamos a la Secretaría Técnica a traducir estos avances en resultados concretos.

Respecto a las enmiendas propuestas a la política de tiempo de servicio de la OPAQ, Argentina destaca la necesidad de lograr un consenso que provea a la Secretaría Técnica de los recursos necesarios para el cumplimiento de su mandato. Subrayamos la importancia de abordar los problemas de subrepresentación, destacando los avances en la representación de las mujeres en la OPAQ como un modelo a seguir.

En cuanto al Programa y Presupuesto 2024-2025, Argentina manifiesta preocupación por el aumento presupuestario y el incremento de las cuotas de los Estados Partes. Instamos a la Secretaría a esforzarse por minimizar los impactos en los gastos mediante un uso eficiente de los recursos y la priorización de actividades.

Agradecemos a los expertos del Consejo Consultivo en Enseñanza y Divulgación y del Consejo Consultivo Científico, que cuentan con destacados profesionales argentinos, por sus valiosas contribuciones.

Por último, Argentina reafirma su compromiso inquebrantable con la OPAQ y espera seguir colaborando, como lo hizo este año al organizar el X Curso Avanzado de Respuesta a Emergencias Químicas en Buenos Aires. Actualmente, trabajamos con la Secretaría Técnica para una nueva edición en el segundo semestre de 2024 y para repetir en Buenos Aires el curso de Seguridad en el primer semestre del mismo año, como se hizo exitosamente en 2022.